

# Los demócratas acogen con escepticismo la postura etarra

Mayor Oreja dice que el único mensaje que entendería de ETA es que deja de matar y el PNV considera que "algo se está moviendo"

Madrid / D16.—El anuncio de la banda terrorista ETA de que temporalmente va a abstenerse de atacar contra los funcionarios de prisiones en vísperas de la reunión que mantuvo ayer el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, con representantes de los partidos democráticos vascos resulta "confuso" para el máximo responsable de la lucha antiterrorista. Mayor Oreja señaló: "Sólo entenderemos un mensaje de ETA: el que diga con claridad que deja de matar".

El PP y el PSOE comparten un gran escepticismo a la hora de valorar esta 'pseudotregua' de la banda terrorista, mientras IU, el PNV y el arco nacionalista consideran que es un gesto positivo e importante, aunque insuficiente.

Mayor Oreja manifestó, en los pasillos del Congreso, que el comunicado de ETA dará pábulo a un sinfín de interpretaciones, "algo que no debemos hacer", porque sería caer en la "duda permanente" que quiere crear la banda terrorista. El ministro insistió en que "lo único que los españoles entendemos del lenguaje de ETA es el día en que diga algo tan sencillo como que ha dejado de matar".

El portavoz del PP en el Congreso, Luis de Grandes, también se mostró un tanto escéptico con el anuncio etarra y expuso que lo primero que deben hacer los terroristas es dejar de matar. "Ojalá que esto signifique algo, pero quiero decir con sinceridad que somos escépticos en torno al alcance de esas manifestaciones", señaló.

El secretario de Estado de Comunicación, Miguel Ángel Rodríguez, afirmó, en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros, que es fácil llegar a la conclusión de que ETA sólo pretende, "como siempre", hacerse protagonista de la jornada y ser motivo de desunión de los demócratas.

## "Quieren romper la unidad"

Esta valoración la comparan los socialistas. El secretario general del PSE, Nicolás Redondo Terreros, aseguró que el anuncio de ETA es una "clara maniobra" para desviar la atención del verdadero problema y acusó a los terroristas de intentar "romper" la unidad de los demócratas.

El portavoz socialista de



**DUDAS** El ministro del Interior, en una imagen reciente en el Congreso, considera que ETA sólo quiere sembrar dudas con su anuncio.

Justicia e Interior, Juan Alberto Belloch, expuso que el comunicado es "pura propaganda" y que de su contenido sólo se deduce que ETA "va a seguir matando".

El rasero del mensaje de ETA es el mismo para el secretario federal de Nueva Izquierda, Diego López Garrido, quien aseguró que encierra una "actitud hipócrita".

El secretario general de Unidad Alavesa, Pablo Mosquera, dijo que la decisión de ETA de interrumpir sus acciones en el 'frente de las cárceles' tiene un "trasfondo publicitario", con el que la banda quiso estar presente en la reunión que mantuvo ayer el ministro del Interior con los representantes de la Comisión de Derechos Humanos del Parlamento vasco.

"Parece mentira que quien secuestra y mata crea tener fuerza para pedir que se respeten los derechos que ellos mismos no respetan". Es la opinión de Paulino Baena, portavoz de la Asociación Víctimas del Terrorismo, que considera que

**El Gobierno considera que ETA sólo quiere protagonismo, y el PSOE habla de "propaganda"**

## Encarcelan al etarra detenido el lunes

El presunto etarra José Antonio Hernández Velasco, quien fue detenido el pasado lunes en el Alto de Urkiola por agentes de la Guardia Civil, reconoció ayer ante el juez de la Audiencia Nacional Javier Gómez de Liaño que llevó en una furgoneta a los etarras que atentaron contra la base militar de Araca (Vitoria) el pasado 3 de mayo. Tras su declaración, el magistrado decretó para él prisión incondicional comunicada, por un presunto delito de colaboración con banda armada.

Mientras tanto, el etarra 'arrepentido' Juan Manuel Soares Gamboa identificaba ayer, en compañía de Gómez de Liaño, un garaje de la calle Francisco Ruiz, en el barrio madrileño de Usera, como el lugar que utilizó el 'comando Madrid' a mediados de los ochenta para preparar coches-bomba.

Por otra parte, la Ertzaintza detuvo en el municipio guipuzcoano de Usurbil al alcalde, José Antonio Altuna Aizpurua (de HB), por su negativa a colaborar con el reclutamiento de mozos para cumplir el Servicio Militar, informó la Policía vasca a Europa Press.

con el anuncio, ETA ha realizado "el mayor ejercicio de cinismo posible".

La valoración que hacen los nacionalistas no es tan dura. El portavoz del PNV en el Congreso, Iñaki Anasagasti, dijo que es un gesto "insuficiente", aunque advirtió de que dado que el lenguaje "habitual" de ETA es "la muerte", son preferibles esos comunicados "a que

siga matando y extorsionando".

El dirigente nacionalista no interpreta en clave de tregua el anuncio de ETA, sino como señal de que "algo se está empezando a mover". Anasagasti no comparte la opinión de que la banda terrorista pretendiera condicionar la reunión de ayer en el Ministerio del Interior sobre política penitenciaria.

Para el coordinador de IU en el País Vasco, Javier Madrazo, ETA ha dado "un paso importante". A su juicio, se ha desactivado un punto de conflicto al haber suspendido la banda los atentados que tenía previstos contra los funcionarios de prisiones.

La secretaria de comunicación de Eusko Alkartasuna, Igone Martínez de Luna, consideró positivo el anuncio, pero pidió a ETA que "sea valiente y lo extienda a todos los ámbitos".

Por su parte, el consejero de Justicia del Gobierno vasco, Francisco Egea, afirmó que "cualquier signo de distensión que se produzca es algo positivo".

## Desconfianza entre los funcionarios de prisiones

Sus sindicatos consideran que es una "buena noticia", aunque desconfían de su alcance al coincidir con la reunión sobre política penitenciaria.

Bilbao / D16.—Los sindicatos de funcionarios de prisiones se sumaron al escepticismo que ha originado el anuncio de ETA.

Javier Rodríguez Palomo, secretario general de la Federación de Funcionarios de Prisiones de CC OO, declaró que se trata de "una buena noticia, aunque viniendo de ese entorno debe acogerse con desconfianza".

Rodríguez resaltó el hecho de que el anuncio haya coincidido con la reunión que el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, mantuvo con representantes de los partidos democráticos vascos para hablar de la situación de los presos y la política penitenciaria. "Lo importante es que nos dejen trabajar, pero todo lo que se aproxime a la pacificación y respete la Ley Orgánica General Penitenciaria es positivo", añadió.

Por su parte, José Luis González, presidente de CSI-CSIF Prisiones, explicó que el comunicado de ETA es positivo, aunque advirtió que debía "ponerse en cuarentena" hasta saber "cuánto va a durar y qué se va a ganar con él". Además, señaló que el anuncio debería hacerse extensible a toda la sociedad, para que no quedara opción a pensar que iban a dejar de atacar contra los funcionarios de prisiones y lo seguirían haciendo contra otros profesionales o sectores.

Por último, la Unión de Sindicatos Independientes de la Administración Pública (USIAP) considera "positivo" el comunicado de ETA.

Un portavoz de USIAP dijo que pone de manifiesto que la estrategia que emprendió la banda terrorista hace unos años en relación a los funcionarios de prisiones era "totalmente equivocada". "Con el secuestro de José Antonio Ortega Lara y con el asesinato del psicólogo de la prisión de Martutene Javier Gómez Elósegui ya se veía que no conducía la estrategia de ETA a nada, porque iba en perjuicio tanto de la sociedad como para el colectivo de la banda", explicó.

LUIS SEVILLANO